
Окончание на 2-й стр.

Чебоксарский райком КПРФ провел 
кустовое собрание коммунистов Ишак-
ского, Туруновского и Чиршкасинского 
первичных отделений.

С докладом по итогам выборов прези-
дента РФ выступил первый секретарь Че-
боксарского райкома КПРФ М.В. Козлов. В 
обсуждении доклада приняли участие ком-
мунисты В.М. Степанов, Г.П. Петров, В.А. 
Романов, Н.В. Николаев и В.П. Елизаров.

Выступающие критически подошли к 

деятельности коммунистов в период пред-
выборной агитационной работы и непо-
средственно в день выборов.

Обсудив речь председателя ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганова на пресс-конференции по 
итогам выборов, собравшиеся единодуш-
но одобрили и поддержали его предло-
жение рекомендовать П.Н. Грудинина на 
должность премьер-министра нового со-
става правительства РФ.

Чебоксарский райком КПРФ.

В Чебоксарском районе обсудили итоги выборов

ЗАЯВЛЕНИЕ
Президиума ЦС РУСО

Президентская гонка 18 марта 2018 года завер-
шилась очередным поражением левопатриотических 
сил, возглавляемых Коммунистической партией РФ, а, 
следовательно, и всего народа России. В очередной 
раз надежды на мирный переход власти в руки народа 
путем заполнения бюллетеней не оправдались. Мощ-
ная государственная машина одурачивания, шельмо-
вания, грубого давления и прямых подтасовок резуль-
татов и на этот раз оказались сильнее наивной веры в 
возможность «честных выборов» в условиях олигархи-
ческого режима.

Всем, кто знаком с марксистской литературой, хо-
рошо известно, что власть у буржуазии можно вырвать 
только революционным путем. Нигде в мире левые не 
приходили к власти через выборы. Примеры Молда-
вии и Чили показали, что если это и случается, то без 
слома буржуазной государственной машины такой 
приход заканчивается поражением.

Буржуи добровольно власть не отдадут! Это нео-
провержимая истина. Ленин нас предупреждал: «Толь-
ко негодяи или дурачки могут думать, что пролета-
риат сначала должен завоевать большинство при 
голосованиях, производимых под гнётом буржуазии, 
под гнётом наемного рабства, а потом должен заво-
ёвывать власть. Это верх тупоумия или лицемерия, 
это – замена классовой борьбы и революции голосо-
ваниями при старом строе, при старой власти». 

Да, коммунистам надо участвовать в выборах и в 
работе буржуазных органов, включая Федеральное 
собрание, но только для пропаганды программ и це-
лей Компартии, пока в обществе не созрела револю-
ционная ситуация. Не подсказывать власти, как испра-
вить её антинародные действия, что зачастую можно 
наблюдать и слышать с левого фланга в парламенте, 
а беспощадно высвечивать эти действия, показывая 
всю их пагубность для народа. Народ должен знать, 
что коммунисты готовы призвать народ к революци-
онным действиям в подобной ситуации. Но она сама 
собой, эта ситуация не созреет, её надо готовить, и 
готовить так, чтобы народ знал истинную цель партии 
и пути её достижения. Всякий отход от такой позиции 
будет способствовать потере авторитета партии и под-
держки широких масс трудящихся. Только тесный кон-
такт в повседневной жизни с рабочими, крестьянством 
и трудовой интеллигенцией может привести к успеху в 
завоевании подлинно народной власти.

Но поражение не должно приводить к унынию ни пар-
тию, ни народ. Всякое поражение это тоже урок, тоже 
определенный опыт, которые мы обязаны тщательно 
проанализировать и сделать правильные выводы.

Мы не признаём итогов голосования прошедших 
президентских выборов. Считаем их недостоверными, 
достигнутыми путем насилия над волеизъявлением 
граждан, подтасовок, грубого административного на-
жима, попирая Конституцию РФ и федеральное зако-
нодательство. Российские ученые социалистической 
ориентации были и остаются со своим народом и с на-
деждой на неизбежную победу.

Председатель 
Президиума ЦС РУСО      И. Никитчук.

Дорогие товарищи!
18 марта состоялись выборы президента Российской Федерации.
Нынешняя избирательная кампания проходила в очень сложное для страны время. Мы зна-

ем, что мы не проиграли эти выборы, что чиновники обеспечили нынешнему президенту по-
беду. И мы с вами также знаем, что эта победа не была такой сокрушительной, как об этом 
сейчас говорят в правительственных средствах массовой информации.

Выражаем огромную благодарность коммунистам и сторонникам народно-патриотических 
сил за помощь в агитационной работе, за поддержку нашего кандидата Павла Грудинина. 
Вы делали всё, что от вас зависело, чтобы выборы были честными. Огромное спасибо на-
шим агитаторам, людям, которые распространяли информацию, не смотря на то, что было 
большое противодействие со стороны административного аппарата. Вы сделали так, что 
огромное количество людей узнали о программе нашего кандидата, которая сделала бы нашу 
страну более справедливой и жизнь людей лучше.

Мы не сдаёмся. Борьба продолжается. Наше дело правое. Мы победим.
Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ                                     В.С. ШУРЧАНОВ.
Первый секретарь Чебоксарского горкома КПРФ                                А.И. Игнатьев.

21 марта лидер КПРФ и Народно-
патриотических сил России Г.А. Зюганов 
выступил на пленарном заседании Госу-
дарственной Думы. В своем выступлении 
он дал оценку президентским выборам, от-
метив массовые нарушения в ходе пред-
выборной кампании и процедуры подсчёта 
голосов. По мнению Геннадия Андреевича, 
Россия нуждается в срочных мерах по вы-
ходу из кризиса.

– Выборы президента – рубежное событие. 
Миллионы людей 18 марта ясно потребовали 
обновления и большей справедливости. Это 
обязывает нас внимательно рассмотреть резуль-
таты выборов. Мы вели параллельный подсчёт. 
Должен откровенно сказать, что во всех субъек-
тах Российской Федерации Владимир Путин по-
лучил большинство, и мы это не отрицаем. Что 
касается качества выборов, они могли быть на 
порядок лучше и содержательнее. В частности, 
отсутствие полноценных дебатов украло у стра-
ны возможность обстоятельно обсудить наше 
общее будущее.

Путин – человек с сильным характером, опыт-
ный управленец и умелый тактик. Сегодня глав-
ная задача для нас – сосредоточиться на разви-
тии страны и повышении благосостояния наших 
граждан. Но на пути реализации этой стратегии 
есть серьёзные преграды. Кризис продолжает 
углубляться. Санкции с каждым днём носят всё 
более угрожающий характер. Раскол в обществе 
приобрёл такие размеры, которые недопустимы 
в нормальной стране. Вызовы остались и, чтобы 
не проиграть, мы обязаны на них ответить!

Если проанализировать послание президен-
та, то в первой его части даны обещания, которые 
уже завтра потребуют примерно 10 триллионов 
рублей дополнительно. Но если вы посмотрите 
на принятый бюджет, то в нём предусмотрено со-
кращение расходов на экономику на 17%, столь-
ко же – на социальную сферу. Финансирование 
жилищно-коммунального хозяйства и вовсе со-
кратится на треть – при том, что почти каждый 

день лопаются трубы и взрываются квартиры.
В своё время ряд видных государственных 

и общественных деятелей, среди которых свя-
тейший патриарх Кирилл и нобелевский лауре-
ат Жорес Алфёров, предложили универсальную 
формулу – объединить всё лучшее из Святой 
Руси, великодержавности и советской справед-
ливости. Эту идею активно поддержал Путин на 
Госсовете.

Павел Николаевич Грудинин стал одним из 
немногих, кто доказал на практике, что можно 
соединить высокопроизводительный труд и эле-
ментарную справедливость. В возглавляемом им 
хозяйстве каждый имеет хорошую работу, высо-
кую зарплату, прекрасную квартиру, бесплатное 
образование и медицинское обслуживание – и 
всё это помножено на новейшие технологии, ко-
торыми можно гордиться.

Мы подготовили целую серию фильмов и 
передач, рассказывающих об уникальном опыте 
Грудинина. Но ни один из федеральных каналов 
не решился их показать. А ведь они предлагают 
формулу развития, путь в будущее. Эту же цель 
преследовала наша программа «20 шагов к до-
стойной жизни».

Обратим внимание на то, как голосовали ра-
ботники науки и образования. В Морском уни-
верситете во Владивостоке у Грудинина 37%, 
в Якутской сельхозакадемии – 36, в лучшем в 
стране Новосибирском университете – 27, в ле-
гендарном Физтехе в Долгопрудном – 25%. Но 
если мы сравним эти результаты и результаты в 
национальных республиках, то картина просто 
поразительная. В Кабардино-Балкарии нам «от-
стегнули» 4%, а всё остальное ссыпали в один 
ящик. А теперь посмотрите на Якутию – огромную 
республику, работающую в чрезвычайно слож-
ных условиях. Там картина более объективная. 
В целом за Грудинина там 27%. Город Якутск – 
более 30. Даже алмазная столица Мирный дала 
20 с лишним процентов Грудинину.

Г.А. ЗЮГАНОВ: «ВЫЗОВЫ ОСТАЛИСЬ, 
И МЫ ОБЯЗАНЫ НА НИХ ОТВЕТИТЬ!»
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Я бы хотел обратить внимание на 
то, как встретили нашу программу в 
Алтайском крае. Здесь расположено 
самое крупное в стране поле – 7 мил-
лионов гектаров пашни. Там резуль-
таты вообще поразительные – 25, 30, 
35%. Как минимум треть граждан тре-
бует обновления и принятия нашей 
программы.

Но меня больше всего поразили 
результаты голосования в Московской 
области. Похоже, она решила пока-
зать пример криминального разгула. 
Есть почти 130 участков, где зафик-
сирована полностью 100-процентная 
или почти 100-процентная явка. Это 
просто физически невозможно ни при 
каких условиях. Но самое удивитель-
ное – в некоторых районах количе-
ство избирателей за день выросло на 
20%. В Ленинском районе, где живёт 
и работает Грудинин, оно выросло 
на 12%. Чтобы получить нужные для 
себя результаты, чиновники под руко-
водством губернатора Воробьёва при-
тащили тысячу человек на два участ-
ка в поселке совхоза имени Ленина. 
Но ничего у них не вышло. Граждане 
проголосовали по своей совести. Гру-
динин набрал на одном участке 55%, 
на втором – 66, а в целом в Ленинском 
районе набрал 31% голосов.

Мы прекрасно понимаем, что эта 
арифметика требует от нас решитель-
ных действий. В прошлый раз воз-
мущение вызвали итоги голосования 
по Кемеровской области и Мордовии. 
Мы требовали создания комиссии 
и тщательного расследования. Наш 
призыв остался неуслышанным. Те-
перь к этим двум регионам добави-
лась Кабардино-Балкария и целый 

ряд районов Московской области. 
Официально заявляю, что мы не при-
знаём итоги выборов в этих регионах. 
Мы проведём комплексное расследо-
вание по фактам всех нарушений.

Те, кто совершает эти преступле-
ния, унижают и сам институт выборов, 
и граждан страны. Президенту Путину 
не было никакой необходимости в та-
кой «поддержке» на местах, которая 
в действительности никакая не под-
держка, а настоящая компрометация.

Теперь хочу обратиться к партии 
власти. Политическая система совре-
менной России рождалась под звуки 
расстрела парламента, пережила де-
фолт и кризис, который продолжается 
уже десять лет. Во многом она сфор-
мировалась в этом зале, где заседают 
четыре партии. Каждая из них имеет 
свою идеологию и опыт. Можно с этим 
не соглашаться, но мы научились 
работать довольно эффективно, не-
смотря на кризис, санкции и военные 
вызовы.

Но, похоже, в администрации пре-
зидента появились горячие головы, 
которые решили переформатировать 
политическую систему: одних при-
жать, вторых отстранить, третьих за-
претить, а вместо них выпустить клоу-
нов. Так, недавно здесь выражал свои 
идеи лжекоммунист, он же капиталист. 
За ним нет ничего, кроме лживых кри-
ков о «сталинских ударах». Это осо-
бенно мерзко, что за настоящими 
сталинскими ударами стояли гении 
– Жуков, Василевский, Конев, Рокос-
совский. И вся эта пародия выглядела 
просто унизительно и для ветеранов, 
и для всей нашей державы.

Мы должны оберегать политиче-
скую систему страны от всевозможно-
го шутовства. Если такие персонажи 

будут участвовать в выборах, то это 
уродство отвратит не только избира-
телей, но и подорвёт согласие и воз-
можность для страны мирно выйти из 
кризиса.

Мы предложили программу, и мы 
будем за неё бороться. Нами подго-
товлены 11 законопроектов, которые 
будут внесены в Государственную 
Думу. Павел Грудинин проехал почти 
всю страну. Залы, где он проводил 
встречи, были переполнены, он по-
лучил тысячи наказов, которые мы 
обобщим и представим вам. Хотел 
бы, чтобы вы внимательно отнеслись 
к голосу и Дальнего Востока, и Якутии, 
и Алтая, и Центральной России.

Мы не можем вылезти из кризи-
са без решения трёх задач. Первая 
– консолидация общества на фоне 
того, что нам брошен вызов, связан-
ный с военной опасностью. Мы не 
можем преодолеть кризис, если не 
сконцентрируем ресурсы. Мы никогда 
не вылезем из кризиса, если не услы-
шим голос нищих, а сейчас почти каж-
дый второй живёт меньше, чем на 15 
тысяч рублей в месяц. Для этого мы 
и собрались здесь, чтобы, подводя 
итоги, определить судьбу страны на 
будущее.

Я настаиваю на том, чтобы состоя-
лась официальная встреча президен-
та с руководителями фракций. На ней 
должны быть обсуждены итоги вы-
боров и рассмотрены те конкретные 
предложения, которые были сформу-
лированы в ходе избирательной кам-
пании. Мы считаем, что в выборное 
законодательство должны быть вне-
сены поправки.

Прежде всего, мы не доверяем 
Комплексам обработки избирательных 
бюллетеней – КОИБам. Например, в 

Киргизии результаты, полученные че-
рез КОИБы, можно сразу пересчитать 
вручную. В Америке возникли сомне-
ния – и тут же всё пересчитали. Что 
же у нас? Мы пытались пересчитать 
голоса в ряде мест. В результате в Мо-
скве, в районе Марьиной Рощи наше-
го члена ТИК Ивана Егорова избили 
до полусмерти, завтра у него вторая 
операция. Нигде никто не позволил 
подступиться к этим КОИБам!

Россия – единственная страна в 
мире, в которой депутат не имеет пра-
ва быть доверенным лицом. Депутат 
от партии, выдвинувшей своего кан-
дидата, не может выступить с трибу-
ны и поддержать его. Это положение 
должно быть немедленно отменено.

Что касается муниципального 
фильтра, то дело доходит до абсурда. 
Кандидата в президенты можешь вы-
двинуть, а чтобы выдвинуть губерна-
тора, надо бегать и собирать голоса 
муниципальных депутатов. За этим 
стоит коррупция и подлость, которая 
должна быть немедленно отменена.

Что касается агитации и пропаган-
ды. Мы выпустили десятимиллион-
ным тиражом газету «Правда» с про-
граммой и портретом кандидата, но 
её арестовали. Впервые после рас-
стрела парламента 1993 года аресто-
вали газету «Правда»! Мы отбивали 
её целый месяц.

Я считаю, что надо принять меры 
и ввести полноценные дебаты. Тогда 
будет возможность получать и достой-
ные результаты, и мирно, демократич-
но выходить из кризиса.

Мы за конструктивную политику 
и всё сделаем, чтобы эта политика 
была реализована на благо нашей 
любимой Родины.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

ДНЕВНОЕ ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 21 МАРТА

В начале заседания состоялись выступления представи-
телей фракций по актуальным социально-экономическим, по-
литическим и иным вопросам:

Геннадий Зюганов (КПРФ): «Сегодня главная задача для 
всех нас – все сделать, чтобы заняться страной и повыше-
нием благосостояния наших граждан». Лидер КПРФ отметил 
наличие ряда проблем из-за того, что «кризис продолжает 
углубляться, санкции с каждым днем носят более угрожаю-
щий характер, раскол приобрел такие размеры, которые не-
допустимы в нормальной стране». Г. Зюганов призвал ис-
пользовать опыт кандидата в Президенты Павла Грудинина и 
программу КПРФ «20 шагов» для социально-экономического 
развития страны.

Не признавая итоги выборов в Кемерово, Мордовии, 
Кабардино-Балкарии и некоторых районах Московской обла-
сти, Г. Зюганов заявил о намерении «провести комплексное 
исследование и расследование», предложил создать комис-
сии для расследования нарушений.

Для выхода из кризиса Геннадий Зюганов предложил кон-
солидировать общество в связи с вызовом военной опасности 
и национальной безопасностью, сконцентрировать ресурсы и 
бороться с бедностью. Также лидер фракции КПРФ настаи-
вал на официальной встрече Президента с руководителями 
фракций для обсуждения итогов выборов и рассмотрения 
конкретных предложений.

Затем депутаты вернулись к рассмотрению законопроектов 
первого чтения. В обсуждении законопроекта «О внесении из-
менений в статью 217 части второй Налогового кодекса Рос-
сийской Федерации», освобождающей от обложения НДФЛ 
доходов физических лиц, полученных от реализации бытовой 
макулатуры, приняли участие и депутаты фракции КПРФ Ни-
колай Коломейцев, Валентин ШУРЧАНОВ и Олег Смолин. 
Депутаты констатировали критическую ситуацию с полигонами 
мусора, его переработкой и утилизацией во всех регионах, ин-
тересовались новеллами законопроекта, правоприменением в 
будущем, поощрением для школьников и другими вопросами, 
а также предлагали разработать аналогичные стимулы для 
сбора других видов мусора.

Законопроект поддержали представители всех фракций, 
отмечая, что обсуждение конкретного законопроекта пере-
росло в обсуждение «мусорной реформы» и экологических 
проблем в целом. Законопроект принят в первом чтении еди-
ногласно, «за» - 408.

Сайт Государственной Думы.

На обращение депутата Государ-
ственной Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации В.С. ШУР-
ЧАНОВА по вопросу закупочных цен на 
молоко поступил ответ от руководителя 
Федеральной антимонопольной служ-
бы (ФАС России) И.Ю. Артемьева.

«В связи с поступающими в ФАС Рос-
сии многочисленными обращениями сель-
скохозяйственных товаропроизводителей 
о значительном снижении цен на сырое 
молоко со стороны покупателей (загото-
вителей, молокоперерабатывающих заво-
дов) ФАС организована работа по сбору 
информации о ситуации на региональных 
рынках, в том числе в субъектах Приволж-
ского федерального округа.

Территориальным органам ФАС России 
поручено усилить контроль за ситуацией 
на рынке сырого молока с точки зрения 
соблюдения антимонопольного законода-
тельства со стороны покупателей молока. 
Им также поручено на основании опроса 
хозяйствующих субъектов, осуществляю-
щих закупку сырого молока, провести ана-
лиз закупочных цен и причин их снижения 
в период сентябрь 2017 года – февраль 
2018 года. В случае выявления призна-
ков нарушения антимонопольного законо-
дательства незамедлительно принимать 
меры с информированием ФАС России.

По информации Управления ФАС по Ре-
спублике Татарстан проведённый монито-
ринг закупочных цен на сырое молоко вы-
явил тенденцию снижения цены в период 
с декабря 2017 года по январь 2018 года. 
Снижение цен по состоянию на 16 января 
2018 года в сравнении с ценами на ту же 
дату 2017 года составило от 3,48 до 6,9 
руб/кг. Три из девяти молочных предприя-
тий Республики Татарстан закупают сырое 
молоко непосредственно у сельхозтоваро-
производителей, остальные – у трейдеров. 

Татарстанским УФАС России в отношении 
трейдеров возбуждено дело о нарушении 
антимонопольного законодательства по 
признакам нарушения ч. 1 ст. 11 Феде-
рального закона от 26.07.2006 № 135 «О 
защите конкуренции», выразившемся в за-
ключении соглашения, которое повлекло 
установление экономически необоснован-
ных низких цен на сырое молоко в зимний 
период. Кроме того, в связи с наличием в 
действиях предприятий-переработчиков 
молока признаков нарушения ч. 1 ст. 10 За-
кона о защите конкуренции, Татарстанским 
УФАС России выдано предупреждение о 
прекращении действий (бездействий), ко-
торые содержат признаки нарушения ан-
тимонопольного законодательства.

Согласно информации, представлен-
ной Управлением ФАС по Республике Чу-
вашия, Управлением в настоящее время 
осуществляются необходимые действия 
по сбору информации в целях выполне-
ния поручения ФАС России от 13.02.2018 
о проведении анализа ситуации на рынке 
сырого молока. По состоянию на 10 марта 
2018 года Управлением установлено сни-
жение цены закупки сырого молока у сель-
скохозяйственных товаропроизводителей 
трейдерами в период с января 2017 года 
по январь 2018 года с 25 до 15 руб/л.

В настоящее время Управлением про-
должается работа по обобщению и анали-
зу информации, поступающей от произво-
дителей и покупателей сырого молока на 
запрос Чувашского УФАС России, в том 
числе о причинах снижения закупочных 
цен на сырое молоко.

Об окончательных результатах прове-
денного анализа и принятых Чувашским 
УФАС России мерах антимонопольного 
реагирования, при наличии оснований, 
ФАС России проинформирует Вас допол-
нительно».

Г.А. ЗЮГАНОВ: «ВЫЗОВЫ ОСТАЛИСЬ, И МЫ ОБЯЗАНЫ НА НИХ ОТВЕТИТЬ!»
Окончание. Начало на 1-й стр.

ДЕПУТАТСКИЕ БУДНИ
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В объективе – Красноармейский район

В ИНТЕРЕСАХ                                                
СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ ВЫБОРОВ

МОСКВА, 23 марта — РИА Новости. КПРФ 
в весеннюю сессию подготовит и внесет на рас-
смотрение Госдумы пакет законопроектов, на-
целенных на совершенствование избиратель-
ного процесса в России, сообщил зампред 
ЦК КПРФ, депутат Госдумы Юрий Афонин.

Поправки в закон о СМИ и в закон о выборах 
будут более четко прописывать понятия «инфор-
мирование» и «агитация». 

«У нас есть идея четко прописать в законе 
форму дебатов для кандидатов в президенты РФ, 
потому что это ключевые выборы, самые глав-
ные выборы. Будет четкая система, нормальная 
система, которая будет характеризовать возмож-
ность каждого кандидата, позволит иметь равный 
доступ, в нормальном варианте общаться с насе-
лением», — пояснил парламентарий.

Депутат рассказал, что коммунисты предла-
гают и прописать нормы, связанные с использо-
ванием на избирательных участках комплексов 
обработки избирательных бюллетеней (КОИБ). 
«Мы считаем, что надо законодательно устано-
вить, что не по решению комиссии, а если у кого-
то из членов комиссии с правом решающего 
голоса… есть сомнения и желание попросить 
и организовать ручной пересчет, то это право 
должно быть использовано», — пояснил он.

Афонин объяснил, что сейчас член комиссии 
может потребовать такой пересчет голосов, но «ко-
миссии в подавляющем большинстве отказывают».

Кроме этого, коммунисты планируют пропи-
сать в законодательстве «вопросы, связанные 
с регламентацией работы СМИ в ходе президент-
ской кампании в рамках дебатов, не злоупотре-
блением свободой слова в СМИ».

ПОСЛЕСЛОВИЕ                                                      
К ИТОГАМ ВЫБОРОВ

Вероятно, это были самые грязные выборы 
президента страны. Начиная с объявления кан-
дидатов и до дня самих выборов, всё указывало 
на то, что данное мероприятие ну никак не может, 
как всенародно заявлялось, называться чистыми, 
прозрачными выборами с равными возможностя-
ми всех кандидатов. Скорее всего, это была уза-
коненная афера с элементами шоу. Были десятки, 
сотни нарушений. Главное из них - это явное пре-
имущество в возможности подачи себя избирате-
лям у одного из кандидатов. Было ощущение, что 
он явно восседал на троне, где-то там наверху, 
при этом бесконечно вещал по всем СМИ, либо 
все СМИ вещали про него, при этом всегда под-
черкивая, насколько он велик и влиятелен на весь 
мир. Остальные кандидаты при этом «игрались 
в песочнице», ни один из новостных блоков про 
кандидатов в СМИ не обходился без «помоев» 
против только одного кандидата, от КПРФ. Ин-
формационной грязи, вылитой на П.Н. Грудинина, 
хватило бы на то, чтобы опорочить всех кандида-
тов. А дебаты по телевидению в 8.05, 17.15 и пол-
ночь, для кого это, работающие люди в это время 
на работе, либо спят, это просто издевательство. 
В целом, ЦИК реально сделал всё, чтобы предвы-
борная кампания скатилась в балаган.

День голосования стал вершиной в этой на-
персточной игре, «кручу-верчу, запутать хочу». 
Возмутительно, хотя в то же время смешно, когда 
глава ЦИК Памфилова заявляет всему миру, что 
выборы прошли на высоком уровне, были незна-
чительные нарушения, но на исход выборов они 
не повлияли. И это в то время, когда сотни зафик-
сированных наблюдателями нарушений, вбросы, 
«карусели», избиения наблюдателей, десятки 
подтверждающих эти факты роликов гуляет в сети 
интернет. Дошло до того, что члены УИК просто 
внаглую под камерами вбрасывали бюллетени, 
не пугаясь никаких законов, наблюдателей. Без 
указаний сверху это было бы невозможно. А что 
творилось на участках, где отсутствовали камеры, 
не трудно догадаться. Также есть информация, 
что КОИБы были настроены на то, чтобы считы-
вать информацию только за нужного кандидата. 
Косвенно этот факт подтверждается тем, что ни 
на одном участке, оборудованном автоматом, не 
был разрешен ручной пересчет бюллетеней. Ин-
тересно, что еще должно было случиться, чтобы 
ЦИК признал, что да, действительно нарушения 
были серьезные?

На выборы президента люди шли семьями, в 

большинстве случаев с полной верой в то, что 
они выбирают будущее своей страны, своих де-
тей, а власть этими выборами просто плюнула в 
души этих людей, она вызвала в них ненависть. 
Более половины граждан страны считают, что го-
сударство не считается с законами, когда дело ка-
сается защиты их прав, в таких условиях просто 
невозможно говорить о консолидации общества, 
о котором в каждом удобном случае вещает ны-
нешняя власть.

Официально П.Н. Грудинин занял второе ме-
сто, набрав около 12% голосов, больше, чем у 
всех остальных кандидатов вместе взятых. На 
востоке России он получил в среднем около 19% 
голосов. Исходя из всего сказанного, считаю, 
КПРФ и НПСР ни в коем случае нельзя призна-
вать результаты прошедших выборов.

А. Чернов,
д. Атнашево Канашского района.

Грудинин боролся                                         
в неравных условиях 

Убеждена, что прошедшие 18 марта выборы 
президента РФ нельзя признать честными по 
многим параметрам. Предвыборная кампания 
проходила в неравных условиях, когда кандидату 
Путину В.В. были созданы беспрецедентные пре-
имущества в информационном поле страны. А 
неучастие даже доверенных лиц в предвыборных 
дебатах также осталось без внимания ЦИК РФ, не 
говоря о клоунском формате дебатов. 

Не постеснялась власть организовать и мас-
штабное шельмование в федеральных СМИ 
основного конкурента Путина - Павла Грудинина, 
которое продолжалось с начала всей предвыбор-
ной кампании. Кроме того, 18 марта на многих 
участках были зафиксированы вбросы бюллете-
ней, неоднократное голосование одного лица и 
другие грубые нарушения. 

Вместе с тем следует отметить, что на про-
шедших выборах полностью провалились поли-
тики из либералов и «старожил» Жириновский. 
То есть к народу приходит понимание, что все эти 
«политические деятели» ничего общего с реаль-
ной оппозицией не имеют. 

В целом я глубоко убеждена, что реальные пе-
ремены станут возможны лишь тогда, когда люди 
смогут выйти из-под гипноза провластной пропа-
ганды и начнут реальную борьбу за свои права. 
Потому, как в гимне, что никто не даст нам избав-
ления, кроме нас самих!

О. Глухова,
г. Шумерля.

Итоги подведём на пленуме
Прошли выборы, пора подводить итоги... Много 

не понятно. Вроде и работали мы с населением, 
но нет конечного результата. Правда, есть итоги, 
но они нас не очень-то радуют. Да, набрали по ре-
спублике на пол процента больше, чем в среднем 
по России. В чем наша вина, где не доработки, 
нужно ещё разбираться. Одно ясно: выборы про-
ходили под давлением административного ресур-
са. Много вопросов по наблюдателям. На участках 
находились наблюдатели от общественной пала-
ты, которые не могли объяснить, кем они назна-
чены. «Единую Россию» представляли работники 
районной администрации, они были без направ-
лений, что является нарушением. Наблюдателям 
от КПРФ на многих участках в районе было отка-
зано. Это сыграло на руку администрации города 
и района. На нарушения были составлены акты, 
а на территориальную избирательную комиссию 
района передано заявление в прокуратуру, кото-
рая признала факт нарушений, подпадающих под 
признаки преступления по ст. 142 УК РФ. Проку-
ратура направила дело в следственный комитет. 
Будем ждать результат. Одно ясно: выборы прош-
ли на радость правящей власти, а со стороны 
КПРФ было мало уделено внимания средствам 
массовой информации. Мало было встреч дове-
ренных лиц с избирателями в районах и городах. 
На пленуме горкома подведем итоги.

Шумерлинский горком КПРФ.

УМЕР СОЗДАТЕЛЬ КРУПНЕЙШЕЙ 
ФИНАНСОВОЙ ПИРАМИДЫ

Известный бизнесмен и бывший глава МММ 
Сергей Мавроди умер в Боткинской больнице 26 
марта. По предварительным данным, причиной 
смерти Мавроди стал сердечный приступ.

ЧЕБОКСАРЦЫ БОЛЬШЕ ВСЕГО                 
ХОТЯТ БЛАГОУСТРОИТЬ ТЕРРИТОРИЮ               

ВОЗЛЕ УНИВЕРМАГА «ШУПАШКАР»
18 марта, в день выборов президента РФ, в 

Чебоксарах проходило также рейтинговое го-
лосование по выбору объектов комфортной 
городской среды, отбираемых для первооче-
редного благоустройства.

Всего в голосовании приняли участие более 
150 тысяч горожан, или 41% от общего числа из-
бирателей. Каждый мог выбрать три из 18 пред-
ложенных площадок.

В итоге лидерами стали: территория возле уни-
вермага «Шупашкар» (36,45%), Московская на-
бережная (33,80%) и Красная площадь (32,05%). 
Далее в рейтинге идут Кадетский сквер (25,59%), 
сквер им. В.И. Чапаева (17,85%), «Дорисс-парк» 
(17,37%), Театральная набережная (16,62%).

Три площадки, набравшие наибольшее число 
голосов, городские власти обещают благоустро-
ить в этом году в рамках федерального проекта 
по формированию комфортной городской среды.

Жители Новочебоксарска для благоустройства 
выбрали пешеходную зону по нечетной стороне 
ул. Винокурова от набережной до ул. Советской.

И. Филиппов.

«ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ГЕКТАР» 
ПРЕДЛОЖИЛИ РАСПРОСТРАНИТЬ 

НА ВСЮ РОССИЮ
Авторы такой законодательной инициативы, 

ссылаясь на результаты исследования ВЦИОМ, 
поясняют, что большинство граждан желают жить 
в собственном доме, а не в квартире. В связи с 
этим предлагают разработать механизм созда-
ния поселений, которые состояли бы из участков 
земли, предоставляемых россиянам без права 
продажи, но с возможностью передачи по наслед-
ству. При этом решение об участии в программе 
будут принимать региональные власти.

Напомним, принять участие в программе 
«Дальневосточный гектар» могут жители всех 
регионов России. При этом участок земли заяви-
телям выделяют на Дальнем Востоке. В течение 
первого года после получения земли участнику 
программы необходимо определиться с видом 
использования участка, через три года — заде-
кларировать освоение. После пяти лет безвоз-
мездного пользования участок можно оформить в 
собственность или длительную аренду.

В ТРИЛЛИОН РУБЛЕЙ ОБОЙДУТСЯ ИДЕИ 
«РОСАТОМА» ПРОСТЫМ РОССИЯНАМ
Компания «Росатом» просит более триллио-

на рублей на реализацию программы модерни-
зации энергетики России, сообщает DEITA.RU.

Программу модернизации энергетики в ноябре 
2017 года поддержал президент страны, и теперь 
правительство обсуждает её параметры. «Роса-
том» намерен построить два реактора на Курской 
АЭС, один на Смоленской АЭС, а также реактор 
на быстрых нейтронах. Стоимость энергоблоков 
«Росатом» оценивает в сумму от 1 до 1,2 трил-
лиона рублей.

Эта новость вызвала невероятно бурную ре-
акцию среди интернет-пользователей. Многие 
отмечают, что «уже 25 лет модернизируют, нет 
результата». Другие  утверждают, что «Если бы 
не советское оборудование с его прочностью! Си-
дели бы уже при свечах! И никакая модернизация 
не поможет, потому как до назначения деньги не 
дойдут». А кто-то, буквально, взывает к справед-
ливости: «При такой цене на электроэнергию для 
конечных потребителей не давать им ни копейки. 
За три десятка лет эксплуатации объектов, до-
ставшихся от СССР, не вкладывая в них ничего, 
у них есть собственный ресурс, достаточный для 
модернизации всего и вся, включая позолоту всех 
опор и линий по всей России».
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Поздравляем!
С юбилеем:

Миронов Николай Фёдорович, ПО-32, г. Чебоксары.
Кошелев Иван Мифодьевич, г. Алатырь.

С днём рождения:
Христофорова Валентина Николаевна, первый секре-

тарь Урмарского райкома КПРФ.
ФЕДОТОВ ОЛЕГ ЮБИЛЕЕВИЧ, Лапсарское ПО, Чебок-

сарский район.
Ларин Николай Николаевич, участник Великой Отече-

ственной войны, Щербакова Татьяна Алексеевна, Душин 
Михаил Владимирович, Щербаков Алексей Александро-
вич, Гринбладт Олег Евгеньевич, г. Алатырь.

Туймуллина Алёна Михайловна, Атлашевское ПО, Ва-
сильев Сергей Евгеньевич, Большекатрасьское ПО, Се-
мёнова Ульяна  Юрьевна, Синъял-Покровское ПО, Чебок-
сарский район.

Нам пишут

Канашский горком КПРФ сообщает о кончине 
ВОЛЬСКОЙ ГАЛИНЫ КОНСТАНТИНОВНЫ

и выражает самые искренние соболезнования её родным 
и близким.

Шумерлинский горком КПРФ, Нижнекумашкинское пер-
вичное отделение глубоко скорбят в связи с кончиной ве-
терана партии

Теникова Ильи Николаевича
и выражают соболезнования его родным и близким.

Канашский райком КПРФ выражает искренние соболез-
нования Даниловой Марии Никитичне в связи со смертью 
после тяжелой продолжительной болезни горячо любимого

супруга.

ГОСДУМА ПРИНЯЛА ЗАКОН 
О ПРЯМЫХ РАСЧЕТАХ В ЖКХ

Москва. 23 марта. INTERFAX.RU - Госдума приняла 
в окончательном, третьем, чтении закон, который по-
зволяет потребителям заключать прямые договоры 
на оказание коммунальных услуг с ресурсоснабжаю-
щими организациями (РСО), минуя управляющие ком-
пании (УК).

Теперь собственники жилья смогут заключать прямые 
договора об услугах ЖКХ без участия управляющей ком-
пании. Принятый закон предусматривает, что собственники 
многоквартирных домов на общем собрании могут принять 
решение о заключении прямых договоров с РСО на поставку 
холодного и горячего водоснабжения, водоотведения, ото-
пления, вывоз мусора. Из этой цепочки выводится управ-
ляющая организация, и напрямую идет контакт с конечным 
потребителем.

В новой модели отношений предполагается также, что 
РСО могут в одностороннем порядке расторгать договоры с 
УК в том случае, если будет присутствовать задолженность 
по оплате в размере, равном или превышающем две сред-
немесячные величины обязательств по оплате услуг.

Во избежание появления и защиты граждан от «двойных» 
квитанций о заключении (расторжении) такого договора об 
изменениях уведомляется орган государственного жилищ-
ного надзора.

Также принят отклоненный Советом Федерации Закон «О 
внесении изменений в статьи 5 и 38 Федерального закона 
«О рекламе», по которому запрещено размещать рекламу 
на платежных документах ЖКХ.

СОЦИАЛЬНЫЕ ПЕНСИИ 
ПРОИНДЕКСИРУЮТ С 1 АПРЕЛЯ
Премьер-министр РФ подписал постановление об 

индексации социальных пенсий россиян с 1 апреля на 
2,9%. 

В реальном выражении социальные пенсии вырастут на 
255 рублей, до 9062 рублей. Средний же размер пенсии 
детей-инвалидов и инвалидов с детства I группы увеличит-
ся на 378 рублей и на 382 рубля и после повышения соста-
вит 13 410 и 13 556 рублей соответственно.

Кроме того, вырастут пенсии по инвалидности военнос-
лужащих, проходивших военную службу по призыву – они 
составят 12688 рублей. Пенсии по случаю потери кормиль-
ца семьям военнослужащих повысят до 10746 рублей.

Ранее социальный вице-премьер Ольга Голодец пообе-
щала рост пенсий в перспективе до 25 тысяч рублей. 

ХОЧЕШЬ, ВЕРЬ…
Пенсионный фонд России объявил, что граждане, имею-

щие звание «Ветерана труда», в этом году получат прибавку 
к пенсии. При этом в разных регионах страны прибавка ва-
рьируется в зависимости от суммы на эти выплаты, зало-
женной в бюджете. По последним данным, прибавка может 
составить от 300 до 600 рублей ежемесячно.

Невские новости.
Стало известно о дополнительной мере поддержки от-

ечественных пенсионеров. Государство решило поощрить 
тех граждан, которые много трудились на протяжении сво-
ей сознательной жизни. За это им предусмотрены дополни-
тельные выплаты к основной пенсии. В 2018 году прибавка к 
пенсии, составляющая 1063 рубля, полагается тем пенсио-
нерам, у которых за плечами имеется 50 и более лет трудо-
вого стажа.

 indpg.ru

НАЗВАНЫ СРОКИ ПОВЫШЕНИЯ 
ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА В РОССИИ

С 2020 года в России начнется постепенное (по полго-
да в год) повышение пенсионного возраста. Такой сценарий 
представлен в базовом варианте прогноза экономического 
развития страны на 2018−2021 годы, подготовленного экс-
пертами Внешэкономбанка (ВЭБ).

МИНИМАЛЬНЫЙ РАЗМЕР ОПЛАТЫ ТРУДА 
К 2020 ГОДУ УВЕЛИЧИТСЯ В ПОЛТОРА РАЗА

Минимальный размер оплаты труда (МРОТ) к 2020 году 
может увеличиться на 53% при прогнозируемом росте по-
требительских цен за данный период на 12,5%. Об этом со-
общила пресс-служба Минтруда.

ЧИСЛЕННОСТЬ 
НАСЕЛЕНИЯ               
СНИЖАЕТСЯ
С начала 2000 года, то 

есть за 17 лет, численность 
населения в республике 
сократилась на 7,73%. В 
абсолютном выражении 
— на 103,1 тыс. человек. 
Было 1334,2 тыс. чел., 
стало 1231,1 тыс. чел. Та-
кие данные опубликовал 
Чувашстат.

Ведомство также конста-
тирует рост продолжитель-
ности жизни населения. В 
прошлом году она состав-
ляла в среднем 72,16 лет 
(мужчин – 66,85, женщин 
– 77,58). Средняя величи-
на прогнозируется так: в 
2018 году – 72,77, в 2019 – 
73,17, в 2020 – 73,57, в 2021 
– 73,97 лет. А к 2035 году 
мужчины должны будут до-
живать до 75 лет, женщины 
– до 83 лет.

Кстати, чтобы стимули-
ровать рождаемость, пра-
вительство Ленобласти бу-
дет выделять по пять тысяч 
рублей в месяц тем, у кого 
появится первый ребёнок. 
Об этом заявил губерна-
тор Ленинградской области 
Александр Дрозденко. По-
чему бы и властям Чувашии 
не перенять такой опыт?

Здравствуйте товарищи, 
сотрудники уважаемой газеты!

Я, Черняк Олег Викторович, потомок (правнук) видного 
деятеля Советского государства Кривова Тимофея Степано-
вича.

Мы с моим сыном собираем материалы о нашем знаме-
нитом предке. Собрано много, даже весьма много, одних ли-
тературных источников порядка пятисот, совсем не мало и 
архивных документов.

Не хватает самого, наверное, главного - личного архива 
Тимофея Степановича.

Части своего, несомненно очень богатого, архива он пе-
редал в музеи. У нас есть такие материалы из Чувашско-
го национального музея, Национального музея Республики 
Башкортостан, Государственного центрального музея со-
временной истории России. Но это только части.

Если Вы знаете или можете узнать местонахождение 
главной «составляющей» архива, дело наше несказанно 
продвинется вперёд.

Ну и к кому же нам обращаться, как не к главным продол-
жателям дела Тимофея Степановича?

С искренним уважением и надеждой,
Черняк О.В., 

Москва.

От редакции. Информацию о личном архиве Т.С. Криво-
ва можно предоставлять в «Чебоксарскую правду». Мы её 
отправим по назначению.

Анекдоты
– Почему вы собираетесь 

повысить цены на бензин? – 
спрашивает корреспондент 
главу нефтеперерабатываю-
щего предприятия.

– Чтобы увеличить зар-
плату нашим работникам в 
преддверии неминуемой ин-
фляции.

– А откуда вы знаете про 
инфляцию?

– Ну как же, ведь бензин 
подорожает…

*   *   *
Бригада рабочих вы-

играла тендер по покра-
ске парохода. Покрасили.  
Им заплатили. Спустя не-
которое время, пароход от-
чаливает, разворачивается 
другим боком, а там – вся 
сторона ржавая. Заказчик в 
шоке, технадзор в панике, 
нашли бригадира.

– Что за дела, почему по-
ловину работы не сделали?!

–  Что вы такое говорите? 
У нас всё по договору!

Стали читать договор.
– Вот, здесь же написано: 

«Бригада рабочих», с одной 
стороны, и городское паро-
ходство, с другой стороны, 
договорились покрасить па-
роход...


